

NATIONS UNIES

UN LIBRARY

NOV 26 1979



ASSEMBLÉE  
GÉNÉRALE



UN/SA COLLECTION  
CONSEIL  
DE SÉCURITÉ

Distr.  
GÉNÉRALE

A/34/718

S/13643

23 novembre 1979

ORIGINAL : FRANCAIS

ASSEMBLEE GENERALE

Trente-quatrième session

Point 123 de l'ordre du jour

LA SITUATION AU KAMPUCHEA

CONSEIL DE SECURITE

Trente-quatrième année

Lettre datée du 23 novembre 1979, adressée au Secrétaire général par le représentant permanent du Viet Nam auprès de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous transmettre ci-joint une information diffusée par l'agence SPK de Phnom Penh le 22 novembre 1979 à propos des massacres perpétrés par la clique Pol Pot-Ieng Sary à l'encontre des prisonniers étrangers, dont six Américains et deux Australiens, au lycée-prison de Toul Sleng, et vous prie de bien vouloir faire circuler cette lettre ainsi que l'annexe ci-jointe comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre du point 123 de l'ordre du jour, et du Conseil de sécurité.

Les preuves irréfutables fournies par les organes responsables du Conseil populaire révolutionnaire du Kampuchea sur les crimes abominables du régime de génocide de Pol Pot ont rejeté totalement les allégations calomnieuses du dénommé Thiounn Prasith à l'encontre du Viet Nam contenues dans le document A/34/701-S/13633 en date du 20 novembre 1979.

Je voudrais saisir cette occasion pour demander de nouveau à Votre Excellence de bien vouloir prendre des mesures afin que le Secrétariat général ne se laisse plus abuser par ce traître à la nation khmère pour circuler des documents du type cité ci-dessus, dans le but de calomnier un Etat Membre et camoufler les crimes de génocide de sa clique, reconnus et condamnés par l'humanité tout entière.

L'Ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire,

Représentant permanent de la République socialiste du Viet Nam auprès de l'Organisation des Nations Unies,

(Signé) HA VAN LAU

ANNEXE

Information diffusée par l'agence SPK de Phnom Penh, le 22 novembre 1979 :  
révélations sur les massacres d'étrangers au lycée-prison de Toul Sleng,

1. Les vestiges et documents récemment découverts au lycée phnompenhois Toul Sleng transformé en prison sous le régime de Pol Pot ont confirmé que plusieurs prisonniers étrangers, dont six Américains et deux Australiens, avaient été tués par les hommes de Pol Pot quelques heures avant leur fuite.
2. Dimanche dernier, des Américains du Church World Service, MM. Kirk G. Alliman, Douglas R. Beane et Perry. E. H. Smith, ont eu l'occasion, lors de leur visite à la prison de Toul Sleng, de voir les dossiers accompagnés de photos des victimes.
3. Les dossiers dressés par les autorités de Pol Pot avant le renversement du régime font savoir qu'en 1978 les troupes de Pol Pot ont arrêté trois yachts : le premier, le 23 avril, ayant à bord MM. Lance MacNamara et James William Clark; le deuxième le 13 octobre, avec à bord MM. Johan Dafson Youheuk et Kerry George Wamill; et le troisième le 2 novembre, ayant à bord deux Américains, MM. Christopher Edward Delance et Michael Scott Deeds, et deux Australiens, MM. Ronald Keith Dean et David Lloyd Scott.
4. Les dossiers précisent, entre autres, que M. James William Clark, né le 5 avril 1943 à Minneapolis, Minnesota, est le fils du Dr William Gilbert Clark, domicilié au 1188 Canby Avenue, Reseda, California.
  - a) Michael Scott Deeds, né le 15 novembre 1949, est le fils de M. Cameron Scott Deeds, 58 ans, domicilié au 5920 Appian Way, Long Beach, California;
  - b) Ronald Keith Dean, né le 25 août 1943, est le fils de Kathleen Maud Dean, 75 ans, domicilié au 14 Widang, ville de South Primbee, Etat de New South Wales (Australie);
  - c) David Lloyd Scott, né le 30 août 1946, est le fils de M. George Morrow Scott, 78 ans, domicilié au 9 Linley Road, Mandurah, dans l'ouest de l'Australie. David Scott est le mari de Mme Diane Louise Scannel, née en 1952, et le père de Emma Jane News, née le 22 juin 1978.
5. Après avoir été mis au courant des crimes commis par la camarilla de Pol Pot, les visiteurs américains ont écrit sur le registre d'impressions de Toul Sleng qu'ils "ont été choqués, affligés et outragés par les actes horribles

A/34/718

S/13643

Français

Annexe

Page 2

commis à cette prison", qu'ils "feraient de leur mieux pour apprendre ce qu'ils ont vu et entendu à leurs amis en Amérique qui cherchent à s'informer sur le Kampuchea au cours de ces cinq dernières années". Ils ont exprimé leur admiration pour le courage du peuple kampuchéen, lui ont formulé leurs meilleurs voeux et se sont engagés à soutenir la République populaire du Kampuchea dans son oeuvre de reconstruction de la société.

6. Depuis son ouverture, le lycée-prison de Toul Sleng a accueilli environ 17 500 visiteurs du pays et de l'étranger.

-----